

Presse Nationale

> Politique



Législatives prochaines : la clôture du dépôt des candidatures repoussée à ce vendredi

La Commission électorale indépendante (CEI) vient d'accorder une rallonge de 48 heures aux candidats à la candidature pour les législatives du samedi 6 mars 2021 pour le dépôt de leurs dossiers de candidature. « A la demande des partis et groupements politiques, la période de réception des dossiers de candidatures est prorogée exceptionnellement jusqu'au vendredi 22 janvier 2021 à 18 heures », a indiqué un communiqué de la Commission électorale indépendante qui compte sur le civisme de tous et de toutes pour le bon déroulement de cette opération.

> Economie



Amélioration de la productivité agricole : la Banque mondiale annonce un investissement de 2 750 milliards FCFA en Afrique

La Banque mondiale prévoit d'investir plus de 2 750 milliards de FCFA au cours des 5 prochaines années pour contribuer à restaurer les paysages dégradés, améliorer la productivité agricole et renforcer les moyens de subsistance dans 11 pays d'Afrique situés sur une bande de terre s'étendant du Sénégal à Djibouti. Le président du groupe de la Banque mondiale, David Malpass, a fait cette annonce le 11 janvier 2021, à l'occasion du One Planet Summit, un événement de haut niveau organisé conjointement avec la France et les Nations unies pour lutter contre le changement climatique et préserver la biodiversité. « Cet investissement qui intervient à un moment crucial, permettra d'améliorer les moyens de subsistance dans des pays qui se relèvent du Covid-19 tout en étant confrontés aux conséquences des pertes subies par la biodiversité et du changement climatique sur leurs populations et leurs économies », a souligné David Malpass.



Aquaculture / Production de tilapia du Nil : la Fao lance le programme ce jeudi

Le ministère des Ressources animales et halieutiques (Mirah) et l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (Fao) procéderont ce 21 janvier, au Seen Hôtel au Plateau, au lancement du programme de développement de la filière aquacole du tilapia du Nil. C'est dans le cadre du programme de développement durable des chaînes de valeur de la pêche et de l'aquaculture dans les pays Afrique Caraïbes Pacifiques (Acp), (FISH4ACP). Il s'agit d'une initiative de l'Organisation des États d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (Oeacp) qui contribue à la sécurité alimentaire et nutritionnelle, à la prospérité économique et à la création d'emplois en assurant la durabilité économique, sociale et environnementale des chaînes de valeur de la pêche et de l'aquaculture.



Programme "Eau pour tous" : l'alimentation en eau potable renforcée à Odienné, Touba, Divo et Zipignan

Dans le cadre de la mise en œuvre du programme "Eau pour tous", le ministère de l'Hydraulique initie, du 21 au 24 janvier 2021, une tournée de lancement de travaux et d'inauguration de châteaux d'eau dans quatre localités. Il s'agit d'Odienné (le 21 janvier), de Touba (le 22 janvier), de Divo (le 23 janvier) et de Zipignan dans le département de Gagnoa (le 24 janvier). Cette tournée sera conduite en personne par le ministre de l'Hydraulique Laurent Tchagba, qui sera assisté par des membres de son cabinet ainsi que des responsables des structures techniques sous sa tutelle dont l'Office national de l'eau potable (Onep). Le gouvernement est plus que jamais engagé à offrir de l'eau potable à tous les Ivoiriens où qu'ils soient. Cette ambition est essentiellement portée par le programme "Eau pour tous", qui constitue depuis quelques années l'axe principal de l'intervention gouvernementale dans le secteur de l'eau potable.

> Société



Stock des arriérés 2021 : Voici le chronogramme complet de paiement

A l'issue d'une réunion tenue, le mardi 12 janvier 2021, entre la direction de la Solde et les syndicats, le calendrier 2021 pour le paiement du Stock des Arriérés (SDA) a été arrêté. « J'ai l'honneur d'informer l'ensemble des fonctionnaires que le paiement du SDA reprendra à la fin de ce mois de janvier 2021, et s'achèvera en novembre 2021. Le paiement se fera selon le principe de l'ancienneté du matricule, tant pour les retraités que pour les fonctionnaires en activité », a annoncé le président de la Plateforme nationale des organisations professionnelles des secteurs public et privé de Côte d'Ivoire, Théodore Gnagna Zadi. Le paiement du Stock des arriérés 2021 s'élève à 35 milliards FCFA.



Coronavirus en Côte d'Ivoire : 79 nouveaux cas et 116 guéris annoncés, hier

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce mardi 19 janvier 2021, 79 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 729 échantillons prélevés soit 4,6 % de cas positifs, 116 guéris et 0 décès. A la date du 19 janvier 2021, la Côte d'Ivoire compte donc 25 383 cas confirmés dont 23 643 personnes guéries, 142 décès et 1 598 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 302 966. Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique rappelle que l'épidémie n'est pas terminée. Il exhorte les populations au respect des mesures barrières notamment le port de masque dans les espaces accueillant du public et les transports en commun pour stopper la transmission du virus.



Hôpitaux, centres de santé... : des choses graves constatées dans l'attitude du personnel

Les personnels de santé et particulièrement les sages-femmes ont-elles abandonné les parturientes pour se consacrer aux téléviseurs installés dans le hall des établissements sanitaires ? Tout porte à le croire, car dans une note de service signée par le professeur Joseph Acka, directeur de cabinet du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, le vendredi 15 janvier 2021, il est clairement mentionné qu'« une dégradation de la qualité des services dans les établissements sanitaires et particulièrement les maternités », a été constatée. Au regard de ces graves manquements aux conséquences incalculables, le directeur de cabinet a donné des instructions claires. « J'invite messieurs les directeurs régionaux, départementaux et les directeurs des hôpitaux à supprimer les postes de TV dans les salles de gardes des établissements sanitaires », a-t-il fait savoir.



Après la grève dans les écoles confessionnelles chrétiennes : le ministère de l'Education nationale satisfait à deux revendications

Tous les syndicats dans les écoles confessionnelles chrétiennes de Côte d'Ivoire seront désormais associés à tous les travaux en commissions et aux réunions du ministère de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle. Il y aura désormais une réglementation dans l'organisation des examens professionnels, des autorisations d'enseigner et de diriger, réclamée par ces syndicats. Ces deux revendications exprimées par l'Union des écoles confessionnelles chrétiennes de Côte d'Ivoire (Usec-Ci) viennent d'être satisfaites récemment par ledit ministère.

> Sport



Fédération ivoirienne de football : le comité de normalisation s'installe aujourd'hui

C'est aujourd'hui en fin de journée que les membres du Comité de normalisation de la Fédération ivoirienne de football (FIF) mis en place par la FIFA vont s'installer au siège de la FIF. La présidente dudit Comité, Dao Gabala, et ses deux collaborateurs, Pr Martin Bléou et Me Abé Adou, vont dérouler leur plan de sauvetage du football ivoirien.



Tournoi Ufoa B : Les héros de Lomé sont rentrés hier

Les Éléphanteaux ont regagné Abidjan hier, après leur sacre au Tournoi Ufoa B des cadets, en battant le Nigéria par 3 buts à 2. Les joueurs, le staff technique et les dirigeants ivoiriens ont été accueillis par le premier responsable du sport en Côte d'Ivoire, le ministre Claude Paulin Danho. Il a félicité, au nom de l'État de Côte d'Ivoire, les cadets ivoiriens qui ont fait honneur à la patrie en remportant ce trophée. Il a, par ailleurs, promis que l'État mettra tout en œuvre pour que l'équipe prépare dans de bonnes conditions la Can de leur catégorie qui aura lieu en mars, au Maroc.

A l'International

> Politique



Les partis peinent à trouver des candidates pour les législatives

48h de plus. C'est le délai supplémentaire accordé aux candidats pour déposer leur dossier à la Commission électorale indépendante en Côte d'Ivoire en vue des législatives du 6 mars. Ils ont donc jusqu'à vendredi 18h pour le faire. La CEI répond donc favorablement à une requête de plusieurs partis politiques qui avaient demandé un report pour pouvoir boucler leurs arbitrages et pour trouver suffisamment de femmes candidates - près d'un tiers - comme la loi l'impose désormais. C'est la nouveauté de ces élections. La loi contraint désormais les partis politiques à présenter 30% de femmes parmi leurs candidats. Et la complexité du scrutin législatif à un tour ne facilite pas la chose.

Vu sur le Net

> Politique



Maurice Kakou Guikahué et N'Dri Narcisse, libérés et placés sous contrôle judiciaire (Avocat)

Pr Maurice Kakou Guikahué, chef du secrétariat exécutif du Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI-RDA), N'Dri Pierre-Narcisse, directeur de cabinet du président du PDCI-RDA (Henri Konan Bédié) et plusieurs détenus politiques ont été libérés ce mardi 19 janvier 2021 par la Justice ivoirienne. « C'est officiel, Pr Guikahué a été libéré ce jour », nous confirme son avocat Me Atabi Kouoto Honoré, à un média proche du PDCI-RDA. Puis il ajoute « qu'il est sous contrôle judiciaire. Il a certaines obligations à respecter ».

Agence de Presse

> Politique



Ramata Ly-Bakayoko souhaite une grande représentativité des femmes dans les instances de prise de décision

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Ramata Ly-Bakayoko, a souhaité une grande représentativité des femmes dans les instances de prise de décision, afin de contribuer à rendre la démocratie en Côte d'Ivoire plus dynamique. Dans une interview parue dans Fraternité matin, lundi 18 janvier 2021, la ministre Ramata Ly-Bakayoko est revenue sur l'application de la loi adoptée le 14 octobre 2019 dans les assemblées élues impliquant la représentation d'un minimum de 30% de femmes dans les élections des députés, des sénateurs, des conseillers régionaux, des conseillers de districts et des conseillers municipaux.

> Société



Le Cénacle des journalistes séniors présenté au ministre de la Communication et des Médias

Le Cénacle des journalistes séniors de Côte d'Ivoire (CJS-CI) a été présenté mardi 19 janvier 2021 au ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré, au cours d'une audience à son cabinet, au Plateau-Abidjan. Le président du conseil exécutif, Lucien Houédanou, a indiqué qu'il est venu présenter à la tutelle les ambitions, les objectifs et les lignes d'activités au bénéfice de la corporation. En retour, le ministre de la Communication et des Médias a dit apprécier "fortement" cette association qui devient un organe supplémentaire de référence et de qualité, qui permettra d'interpeller la jeune génération.



Un nouveau bâtiment pour le service de pédiatrie de l'hôpital général de Mankono

Le service de pédiatrie de l'hôpital général de Mankono dispose désormais d'un bâtiment neuf dont les travaux ont été financés par le conseil régional du Béré pour un coût de près de 30 millions de FCFA. Ce bâtiment, situé à l'arrière du cabinet dentaire, et achevé en décembre 2020, permettra, une fois équipé et livré, un meilleur fonctionnement du service pédiatrique, a indiqué la directrice de l'hôpital général de Mankono, Dr Alizata Kaboré.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo

Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cigc.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

